



HISTORIQUE DE MADAGASCAR

Par Jean-Michel BOUCHEZ

Vice-président de ABHW et administrateur de l'AFH

Et Président de l'association Support Santé International (ASSI)



2008

- ▶ Le projet Malgache est né après une visite exploratoire dans la capitale de Madagascar du 19 au 25 mai 2008, pour le compte de la WFH,
 - ▶ Après cette mission, je suis décidé à mettre tout œuvre pour que Madagascar devienne membre de la WFH de façon à ce que les patients bénéficient des programmes de la Fédération.
- 



2009

- ▶ Visite à Madagascar et prise de contact avec l'association malgache, qui existe depuis 2005



2010 et 2011

- Dans le cadre d'ASSI, il est décidé de prendre en charge jusqu'à l'admission dans la WFH de l'association malgache et la prise en charge des patients.



2013 – 2014 - 2015

- C'est avec l'aide du professeur JF ABGRALL qui se rendra sur place pour évaluer la situation que se mettra en place diverses actions.
- Un jumelage médical verra le jour entre 2013 et 2015 avec le CRTH de Brest, qui s'éteindra avec le départ en retraite du Pr JF Abgrall. Mais les actions à caractère humanitaire continueront prise en charge par ASSI. Durant ce jumelage des formations médicales et de laboratoires on été dispensées,
- Divers petits matériels à caractère médical, seront envoyés régulièrement au CHU de Antananarivo (tel que perfuseurs, seringues, pansements, champs opératoires, enfin plein de matériel). Ces envois se feront par avion .
- Une kiné à été formée à Nantes pendant un mois prise en charge pas ASSI.



2015 – 2016 -2017 -

- ▶ Durant ces années la prise en charge se fera par ASSI et l'alliance franco-africaine pour le traitement de l'hémophilie (AFATH) piloté par l'AFH.
- ▶ On notera qu'un médecin du CHU de Clermont Ferrand est le conseiller médical de ces diverses missions. Le programme consiste en diverses formations à la vie associative tel que gouvernance, plaidoyer, gestion financières etc., mais aussi des formations médicales à destinations des médecins, infirmières, personnels du laboratoires d'hématologie.
- ▶ Mais aussi la fourniture par ASSI de matériels de la chaine du froid (congélateur, réfrigérateurs, ...)





ATELIER DE FORMATION



ATELIER EN PEIN AIR





REMISE DES ATTESTATIONS DE FORMATION







2017 - 2018 - 2019

- L'association malgache (ABEHM) est admise comme membre associé de la WFH (lancé en 2015) et demande son jumelage avec l'ABHW.
- Ce jumelage est accordé jusqu'en 2021
- Depuis 2018 dans le cadre du jumelage ABHW à poursuivre la formation des malgaches et gère les finances du jumelage dans le cadre de la WFH
- Un jumelage médical existe en parallèle avec le CHU de Clermont-Ferrand.

L'équipe ASSI, AFH, WFH et ABEHM



2017 formation



2017 classe de labo



2018 Le jumelage



2018 création d'une antenne à Mahajunga



2019 JMH





2020



- L'année 2020 sera une année difficile compte tenu du contexte sanitaire,
- Mais la vie a continué et des antennes ont été créées. La création d'une antenne ne se fait que si à côté il y a une structure médicale en lien avec le CRTH du CHU de ANTANANARIVO, et avec la fourniture d'un kit informatique pour la structure,
- Le plan d'activité prévu a été respecté, hormis les formations qui n'ont pas pu se dérouler en présentiel. Mais des échanges skype ont pu se dérouler entre les membres sur Alace.



2021



- Cette année aura été blanche pour ABHW, par contre le plan d'activités avait été pensé pour des actions en local sans déplacement compte tenu du contexte sanitaire.
- L'accent sera mis sur la formation des chefs d'antennes par moyen vidéo et relation téléphonique.
- Des échanges avec la presse se feront dans in but de sensibilisation sur la circoncision !
- Aujourd'hui le jumelage se termine en décembre, avec le sentiment du travail accompli, mais il reste surement encore à faire ! C'est pour moi une aventure de 13 ans qui se termine avec l'espoir que Madagascar puisse être admis comme membre à part entière de la WFH et intégrer d'autres programmes !!! Je précise que notre jumelage associatif a été primé comme « jumelage de l'année 2019, attribué en 2020 »,